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“Meu coração pulsa por 
Gaspar, mas agora eu tenho 
um compromisso com SC”

PÁGINAS 16 E 17

Dr. Paulo Koerich foi nomeado delegado Geral de Polícia Civil de Santa Catarina pelo Governador eleito Carlos Moisés da Silva e assume no início de 2019
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Por  Gilberto Schmitt
gilberto@cruzeirodovale.com.brChumbo

Na quinta-feira, recebi na redação do jornal o delegado 
Paulo Koerich. Apesar da correria em função do grande 
cargo que está prestes a assumir, arrumou um tempinho 
para uma entrevista pessoalmente. Durante mais de uma 
hora, eu e a jornalista Raquel Tamara Bauer conversamos 
com ele sobre vários assuntos. Mas o principal, claro, foi 
o convite para assumir a Delegacia Geral de Polícia Civil 
de Santa Catarina, no governo de Carlos Moisés da Silva, 
governador eleito. Já o cumprimentei pessoalmente, mas 
deixo aqui registrado os meus parabéns ao Dr. Paulo! É um 
orgulho para Gaspar ter uma pessoa da cidade num cargo 
tão importante. Agradeço também por sempre ter sido tão 
atencioso comigo e minha equipe em todos os períodos 
que atuou em Gaspar.

O trânsito nessa cidade está cada dia pior. Não sei o que 
está acontecendo. O governo atual prometeu que daria  um 
jeito nessa situação, mas já passaram da metade do mandato 
do prefeito e nada de concreto. Não é fácil ficar mais de 30 
minutos parado no mesmo trecho. Depois a população fica 
revoltada com o Ditran e ainda acham ruim. 

Depois de anos 
e de o Cruzeiro ter 
publicado uma ma-
téria sobre o as-
sunto, finalmen-
te a prefeitura de 
Gaspar resolveu se 
mexer e começou 
as obras na rua na 

Conceição, via que 
fica quase na divisa 
de Gaspar com Ilho-
ta. Uma boa notícia 
para os moradores 
de lá, que tinham 
que conviver com o 
esgoto voltando pe-
los ralos do banhei-

ro em dias de chuva. 
Agora só falta a boa 
vontade de arrumar 
outras ruas que es-
tão em estado pre-
cário. O Cruzeiro 
está de olho e vai 
continuar cobran-
do.

Um cão morreu essa semana 
em Ilhota após ter sido negli-
genciado pela dona. Uma ver-
gonha e um crime. Por que 
uma pessoa se propõe a ter um 
animal se não quer cuidar ou 
se vai maltratar? Eu acho que 
pessoas assim são doentes, 

porque tudo que os animais 
esperam de nós é um pouco de 
atenção, comida e água. Não é 
difícil proporcionar isso. Que 
essa triste história fique de li-
ção e alerta para outras pes-
soas que não cuidam tão bem 
assim dos seus bichinhos.

É isso mesmo. Ontem, dia 
29, ladrõezinhos roubaram 
um portão no bairro Santa 
Terezinha. Um portão. A que 

ponto chegamos... daqui a 
pouco estarão roubando os 
tijolos dos muros das nossas 
casas também. 

Hoje o jornal está noticiando 
o caso de um terreno baldio 
que está em péssimas condições 
aqui na nossa cidade. Mas está 
cheio deles por aí. Os proprie-
tários deviam criar vergonha na 

cara e arrumar isso. Aposto que 
eles não iriam gostar de fos-
se na casa deles que os bichos 
estivessem tomando conta por 
causa de um relaxado que não 
sabe cuidar do que é seu. 

Delegado Koerich 

Rua da Conceição

Trânsito 

Cachorro morto

Roubaram um portão! 

Terrenos baldios 

O Bombeiro Maurício Valls, que atuava em Gaspar e morreu 
em um acidente na BR-470 enquanto ia atender uma ocorrên-
cia, vai ser homenageada dando nome ao quartel do Corpo de 
Bombeiros de Gaspar. Eu me lembro do acidente que tirou a 
vida do jovem. É uma bonita homenagem a quem decidiu se 
dedicar a cuidar de outras pessoas. 

Valls 
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Falecimentos

Cartas

27/11 – Irineu Kuester 
Faleceu às 5h30 de terça-feira, 27 de novem-
bro, no Hospital de Gaspar, aos 74 anos, Irineu 
Kuester morador do bairro Bela Vista. Deixa 
viúva Clementina Românio Kuester e um neto. 
O sepultamento foi realizado quarta-feira, dia 
28, no Cemitério Evangélico Luterano de Blu-
menau.

21/11 – Alcides Xavier Pereira
Faleceu às 5h45 de quarta-feira, 21 de novem-

bro, no Hospital de Gaspar, aos 75 anos, Alci-
des Xavier Pereira, morador do bairro Gaspari-
nho. Deixou viúva Marli Kustner Kinczikowski, 
dois filhos, quatro netos e um bisneto.  O se-
pultamento foi realizado quinta-feira, dia 22, 
no Cemitério Municipal de Gaspar.

16/11 – Nadir Dias Simas
Faleceu às 8h de sexta-feira, 16 de novembro, 
no Hospital de Gaspar, aos 89 anos, Nadir Dias 
Simas, moradora do bairro Bela Vista. Deixou 

quatro filhos, 11 netos e quatro bisnetos.  O 
sepultamento foi realizado sábado, dia 17, no 
Cemitério Municipal de Gaspar.

16/11 – Eunice de Souza Mendonça
Faleceu às 5h de sexta-feira, 16 de novembro, 
no Hospital Santo Antônio de Blumenau, aos 90 
anos, Eunice de Souza Mendonça, moradora do 
bairro Bela Vista. Deixou familiares. O sepulta-
mento foi realizado sábado, dia 17, no Cemité-
rio Municipal de Ilhota.

Nota de Extravio
No dia 19/11/2017, domingo, no ato 

de realização de prova de ACT2018 pelo 
Instituto IESES, para a função de Profes-
sor de Educação Infantil (não habilitado) 
para a cidade de GASPAR, eu, Irma Isa-
bel Zermiani dos Santos, portadora do 
CPF: 073248859-18 e RG: 4.836.551, 
perdi na Escola de Educação Básica Profº 
Honório Miranda meu histórico escolar, 
juntamente com meu certificado de con-
clusão de curso e meu diploma de Tecnó-
loga em Produção do Vestuário.

Isabel dos Santos, via e-mail

Maus-tratos
Pena pelo cãozinho. Se as 

pessoas soubessem o quanto 
de mal estão fazendo para elas 
mesmas, quando chegar o seu 
juízo final, de certeza serão 
condenados pela eternidade. 
Aqui na terra, que seja feita a 
justiça dos homens e que os 
culpados sejam severamente 
punidos.

Raul Veliz, via Portal 
Cruzeiro do Vale

Agradecimento
Dez anos depois da maior tragédia já 

vista em nosso estado, é o momento 
em que as lembranças, as perdas, as 
dores e o recomeço vir a mente de uma 
forma mais forte. É também o momento 
de agradecer a todos e todas que de al-
guma forma nos ajudaram, seja no res-
gate, nas doações, nas orações e tudo 
o mais que a nós chegou. Mas ainda 
não podemos esquecer da imprensa, 

seja ela escrita ou falada. Foram vocês 
que levaram a nossa história, a nossa 
dor aos quatro cantos do nosso país. 
Vocês se aventuraram, se arriscaram, 
mas não fugiram ao compromisso de 
bem informar a todos. Por isso, quero 
de coração agradecer a todos vocês 
que mostraram e mostram a nossa his-
tória. Vocês fazem parte do nosso on-
tem, do nosso hoje e com certeza do 
nosso amanhã. Muito obrigado!

Tatiana R. Reichert, via e-mail

Reclamação
Só pra quem passa pela rua An-

filóquio Nunes Pires, várias vezes 
por dia, pra saber o transtorno 
que é. Faço este trecho todo e 
garanto que é horrível. Este pro-
blema já é de outros mandatos e 
cada um que entra de prefeito faz 
remendos relaxados ou não faz 
nada. Quem se lasca e tem prejuí-
zo sabemos bem quem é...

Geneci dos Anjos, via 
Portal Cruzeiro do Vale

Decoração
A decoração natalina de Blu-

menau, Pomerode, Guabiruba, 
etc, dá um banho na decoração 
natalina de Gaspar. Para atrair 
turistas e alavancar a economia 
local, terão que eliminar muitos 
cargos “mortos” comissionados 
e redirecionar os recursos pra 
onde realmente importa à co-
munidade.

Odete Fantoni, via 
Facebook

Jovens 
desaparecidos
Procurem um tratamento [contra as 

drogas] enquanto há tempo. Porque, se 
não saírem disto, o caminho é pra mor-
te. Infelizmente, os pais criam os filhos 
com dificuldade e, por uma desatenção, 
eles criam asas parar entrar neste mun-
do. Como muitos jovens acham que a 

solução para os problemas é ir pra este 
lado, acabam encontrando a morte 
pelas drogas ou pelos que fornecem. 
Procurem uma ajuda! O estado quer 
mandar como criar os nossos filhos, 
conselhos tutelares mandam dentro de 
nossas casas, mas não dão soluções pra 
resolver o vício nas drogas.

José Paulo Rodrigues, 
via Facebook
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É grande o número de proble-
mas que a população brasilei-
ra enfrenta e, de mãos atadas, 
acaba por engolir em seco as 
aberrações políticas que tomam 
conta do país. Mas, há muitas 
questões que podem ser resol-
vidas com facilidade. Basta bom 
senso e amor ao próximo. Um 
exemplo simples e, infelizmente, 
mais do que comum, é o índice 

assustador de maus-tratos aos 
animais. 

Nesta semana, o Cruzeiro do 
Vale publica a morte de um cão-
zinho que era maltratado por 
sua tutora. Além de preso, o 
animal vivia em péssimas con-
dições. Quando encontrado, ele 
estava com feridas abertas, bi-
chos na pele e, se não bastasse, 
sujo de fezes. Chorando de dor, 

viu na ajuda da comunidade, a 
esperança de sobreviver. Mas 
não foi possível. 

A lição que levamos é que, às 
vezes, a solução de um proble-
ma é justamente a conduta que 
nós, humanos, temos no dia a 
dia. Ser uma pessoa bondosa, 
independentemente de quem e 
para quem, com certeza ajuda a 
diminuir as tristezas do mundo. 

O profissional híbrido 
é um novo conceito que 
aparece como tendência 
no mercado, e designa 
o colaborador que tem 
compreensão e interesse 
dentro de todo sistema 
orgânico da organiza-
ção, além do que já cor-
responde a sua área de 
atuação. Pode ser ana-
lisado como o potencial 
CEO, uma vez que tal 
cargo é necessário ter 
visão sistêmica para que 
seja possível entender os 
diferentes processos das 
diferentes áreas.

A principal característi-
ca que esse profissional 
precisa ter é curiosidade. 
Muitos não conseguem 
evoluir em suas carrei-
ras, justamente por fi-
carem acomodados em 
suas áreas, sem buscar 
conexão com as estra-
tégias da empresa. Para 
que esse cenário seja 
diferente e evolutivo, é 
importante ter interesse, 
buscar novos conheci-

mentos e levantar im-
pactos positivos para a 
empresa a partir do seu 
trabalho.

Além disso, é preciso 
trabalhar a criativida-
de. Cursos relacionados 
a arte, normalmente, 
trazem um pensamen-
to mais sistêmico e, por 
isso, tendem a ajudar 
na formação desse novo 
profissional. Busque cir-
cular dentro das empre-
sas, conhecer novas pes-
soas de outras áreas e se 
interessar genuinamente 
por seus processos. Es-
ses cuidados podem aju-
dar a desenvolver essas 
características.

Esse novo perfil pode 
ser visto como uma 
adaptação do especia-
lista que, até então, era 
mais requisitado em de-
terminados cargos por 
sua qualificada experiên-
cia. Mas, além das espe-
cialidades, é importan-
te entender como sua 
formação se encaixa de 

forma coletiva nas estra-
tégias organizacionais 
para que juntas possam 
resultar em mudanças 
frequentes na gestão, 
impulsionadas pela tec-
nologia e, principalmen-
te, pelas novas gerações 
de profissionais.

Por este motivo, a ten-
dência do profissional 
híbrido é trazer mais re-
sultados para as empre-
sas, já que ele está mais 
conectado com o que 
acontece a sua volta. Em 
muitos processos de re-
crutamento de trainee, 
por exemplo, já se busca 
profissionais com essas 
características.

Se você enxerga po-
tencial para se transfor-
mar em um profissional 
híbrido, é possível seguir 
alguns métodos para se 
destacar enquanto um 
colaborador multidisci-
plinar.

Circule e converse com 
pessoas de outras áre-
as diariamente; foque 

em conhecer uma nova 
área e seus respectivos 
processos; leia livros que 
não estejam relaciona-
dos com a sua área de 
atuação; participe de 
eventos e troque conhe-
cimentos com outros 
profissionais; busque 
conversar com pessoas 
com visões sobre o todo. 
Assim, você pode, em 
um futuro, modelar es-
ses profissionais e usar 
suas características para 
que você também seja 
um profissional híbrido.

Ainda é importante to-
mar certas precauções, 
como não deixar de lado 
sua formação. Olhar 
para fora, ou seja, outras 
áreas, pessoas e caracte-
rísticas, não deve fazer 
com que o profissional 
pare de olhar para den-
tro. É preciso mesclar a 
busca de novos conhe-
cimentos, com o apro-
fundamento de estudos 
que o profissional já tem 
familiaridade e domínio.

Artigos
Características do profissional híbrido
Por Alexandre Slivnik, diretor executivo do Institute for Business Excellence

Editorial
Você é a solução!
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Por  Herculano Domício
herculano53@hotmail.comOlhando a Maré

Na coluna de segunda-feira e feita 
especialmente para os leitores e 
leitoras do portal Cruzeiro do Vale, 
relacionei o primeiro escolhido da 
equipe do governador eleito, Carlos 
Moisés da Silva, o gasparense Paulo 
Norberto Koerich (delegado geral da 
Polícia Civil) ao governo referência 
do ex-prefeito Francisco Hostins, PDC 
(1989/92), nunca superado até então 
nas expectativas.

Gente ligada ao atual governo de 
Kleber e Luiz Carlos discordou da 
minha opinião. Legítima. Aceito. 
Argumentou que o professor 
Hostins – cujo filho advogado 
já foi secretário da Saúde do 
PT e hoje é o líder do governo 
do MDB na Câmara -, nunca foi 
eficiente – a equipe dele nos dois 
primeiros anos era essencialmente 
profissional e técnica - e que 
muito do que se diz hoje é apenas 

propaganda.

Primeiro fui testemunha desse 
tempo. Segundo, o meu interlocutor, 
adversário de Hostins à época 
“comprou” e matou politicamente o 
então prefeito ícone. Nem reeleição 
permitiram. Mais: a eficiência é 
medida em resultados, números e 
transformações, ou seja, é percebida; 
não há papelinhos, discursos e 
promessas.

Terceiro: supondo que meu 
interlocutor tenha razão, ele 
prova com a queixa e inveja, que 
até a comunicação de Kleber é 
incompetente para as múltiplas 
realizações que diz estar fazendo e 
sendo incompreendidas.

E por falar em Paulo Norberto, a 
semana foi de romaria à delegacia. 
Gente para parabeniza-lo e à 
lasquinha. Encontraram-se lá, sem 

querer, o ex-prefeito Adilson Luiz 
Schmitt e o atual, Kleber. Adilson 
estava com o também médico 
veterinário, Renato Beduschi.

Antes de se separarem: Adilson – 
por seus contatos em Florianópolis 
- e Kleber – sob o testemunho do 
futuro delegado geral - trataram 
de assuntos para regularizar o 
prédio da delegacia de Gaspar.  
Hum!

TRAPICHE

Um dia quando se contar a his-
tória do primeiro mandato do go-
verno de Kleber Edson Wan Dall e 
Luiz Carlos Spengler Filho, PP, em 
Gaspar, terá que se agregar nela, 
obrigatoriamente, o episódio da 
eleição para presidente da Câma-
ra, da cria política, do irmão de 
igreja pentecostal, do amigo par-
ticular, do aliado e influenciador 
no primeiro ano do mandato de 
Kleber, o médico [cardiologista] 
e funcionário público municipal, 
Silvio Cleffi, PSC. Ele fez maioria 
e com isso deu voz –e mando das 
cartas - para oposição no Legisla-
tivo – o calcanhar de Aquiles de 
qualquer administrador público. 

Este “novo” quadro de poder 
deixou tontos Kleber e sua turma 
já no segundo ano de mandato 
deles. E só agora, ao fim do seu 
tempo de presidente é que até 
então majoritária oposição vai se 
perdendo como força unida. Está 
em curso uma negociação de 
bastidores para Kleber retomar a 
maioria da Câmara, a sustentabi-
lidade do governo e isolar Silvio 
numa minoritária oposição. Há 
cheiro de vingança – uma marca 
do governo. Ao mesmo tempo, 
retomar a maioria na Câmara é 
preventiva para se salvar os dois 
anos que faltam para Kleber ten-
tar à reeleição.

Silvio, na verdade - e 
tenho crédito para isso, 
pois nunca hesitei em 
apontar às suas múlti-
plas contradições -, foi 
o choque de realidade 
num governo juvenil 
(Kleber); centralizado e 
arrogante (Carlos Rober-
to Pereira); sem planeja-
mento e foco que ainda 
não produziu resultados 
prometidos; sem capaci-
dade de execução pois a 
tal “eficiência” da maior 
parte da equipe está 
apenas na propaganda 
oficial falsa, suportada 
por uma comunicação 
do tempo de Graham 
Bell, mal-usando as re-

des sociais e aplicativos 
de mensagens que qua-
se lhe custaram o man-
dato. Silvio e a oposição 
levaram o governo Kle-
ber ao debate público 
na cidade. No fundo até 
contribuíram para ten-
tar caminhos de acertos. 
Desnudaram problemas 
cruciais como o da saúde 
pública e que fez deslo-
car o poderoso prefeito 
de fato da secretaria que 
criou para si na Reforma 
Administrativa – Fazenda 
e Gestão Administrativa 
- para a Saúde. Kleber e 
sua turma levaram quase 
um ano para perceberem 
que estavam perdendo o 

jogo por culpa deles pró-
prios. Agora, estão rea-
gindo. E a jogada para 
aprovar a toque-de-caixa 
de um empréstimo de R$ 
60 milhões e autorizar o 
Samae a limpar e fazer 
valas pela cidade com 
dinheiro das taxas de 
água e coleta de lixo, foi 
o melhor sinalizador que 
conseguiram furar o blo-
queio da oposição onde 
Silvio se meteu, foi ferre-
nho, mas não o suficien-
te para resistir por todo 
o seu mandato. E esta é 
também a sinalização de 
que a majoritária pode 
estar perdendo o mando 
da Câmara.

A eleição da Câmara 
será daqui a duas terças-
-feiras. Será tema de outra 
coluna. Hoje vou escrever 
sobre o que representou 
Silvio. Como perguntador 
quis saber dele alguma 
coisa do seu contraditó-
rio e ao mesmo tempo 
marcante mandato, na 
minha avaliação. Infru-
tífera tentativa oficial. É 
sempre assim. É a regra 
do político – novo ou an-
tigo - para se manter à 
versão que lhe interessa. 

É por isso, que sempre 
prefiro olhar a maré, co-
letar documentos, fatos 
e resultados que possam 
validar à minha opinião 
ou o relato. Mas, para 
não ser injusto com os lei-
tores, leitoras e o próprio 
doutor Silvio – que não 
acredita que sou capaz 
disso, talvez por ver isso 
nos outros -, disponibilizo 
na área de comentários 
da coluna no portal do 
Cruzeiro do Vale, a ínte-
gra das perguntas e res-

postas, que ele fidalga-
mente me respondeu. A 
eleição de Silvio foi uma 
surpresa para o governo 
Kleber, mas não para este 
colunista. Eu antecipei 
o resultado. E apesar da 
informação ser pública, 
o prefeito Kleber preferiu 
ir lá pessoalmente no dia 
da eleição. Passou recibo 
de líder traído, com a sua 
claque – incluindo a dona 
Leila. E ainda se disse in-
crédulo com o resultado. 
Ai, ai, ai!

Sobre a promessa na construção 
da sede própria para a Câmara, Sil-
vio disse que “avançou” mais que 
todos (?). Politicamente, mudou. 
Por isso não conseguiu “enxergar as 
forças ocultas” – as quais a cidade 
inteira conhece – e que trabalham 
por décadas para que a sede não 
seja erguida. Sobre o recuo de in-
char a Câmara com comissionados 
como anunciou em discursos, Silvio 
acha que eu exagero, mas reconhece 
que não havia clima na cidade para 
tal. E muito desse clima – e ele não 
apontou isso nas respostas – veio 
exatamente desta coluna e das redes 
sociais. E sobre o “Pacto da Saúde” 
que ele criou numa área de conheci-
mento dele e para acordar Kleber, Sil-
vio possui plena convicção que o ato 
em si foi decisivo para mudar a pos-
tura do governo Kleber perante um 
assunto tão importante, mas que es-
tava relegado na própria gestão de 

Kleber. Na verdade, na oposição, o 
médico Silvio obrigou Kleber reagir. 
Silvio foi protagonista num espaço 
que se reservou ao experimentado 
PT. Sílvio o ocupou em “parceria” 
com outro servidor público, Cícero 
Giovane Amaro, PSD. Outra. Com a 
ida de Silvio para a maioria oposicio-
nista, ressalte-se, a Câmara ao menos 
voltou a se reunir à noite e permitin-
do dessa forma, ampliar a oportu-
nidade de participação popular; em 
algumas sessões, a temperatura foi 
bem “quente”. Ficou para traz a re-
visão do Regimento Interno. Enfim, 
o novato Silvio se saiu melhor que a 
encomenda. Fez ao menos Kleber e 
sua turma saírem do conforto, para 
o bem da cidade, dos cidadãos, da 
transparência mínima e do próprio 
governo. Errou claramente ao defen-
der privilégios ao setor público, to-
dos pagos com os pesados impostos 
dos cidadãos. Acorda, Gaspar!

O presidente Silvio I

O presidente Silvio III

O presidente Silvio II

O presidente Silvio IV

BANHO&
TOSA&
HIGIENE&
CARINHO&
CUIDADO.

VET&
AMOR.+
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Mato alto e animais 
peçonhentos. A situação 
de um terreno baldio, lo-
calizado na região conhe-
cida como ‘Loteamento 
São Pedro’, no Centro de 
Gaspar, tem deixado a 
vizinhança preocupada. 
Além da formação de 
um matagal, o lote abriga 
cobras, lagartos e ratos e 
é propício para a prolife-
ração de mosquitos. O 
problema é antigo e se 
torna insustentável, tendo 
em vista que os insetos e 
répteis têm invadido as 
casas em torno. 

A moradora Claudete 
Maria Lima afirma que 
o dono do terreno não 
cumpre com o seu dever. 

“Minha família sempre 
denuncia o caso para a 
prefeitura, que notifica o 
proprietário. Porém, mes-
mo assim ele não man-
tem o local limpo como 

deveria. Veio roçar uma 
vez, há quase dois anos. 
É complicado pra gen-
te, pois temos crianças 
pequenas e a qualquer 
momento pode aparecer 

uma cobra aqui”.
Segundo Claudete, 

para driblar o problema, 
a comunidade compra 
veneno para aplicar no lo-
cal. “Não dou mais conta. 

Toda vida comprando ve-
neno de rato e quem de-
veria fazer alguma coisa 
não dá a mínima atenção. 
Sabemos que o proprietá-
rio tem condições e pode 
muito bem pagar para 
alguém fazer o serviço de 
limpeza periodicamente”, 
garante. 

O que diz a prefeitura
Manter limpos os ter-

renos que não possuem 
construções é uma res-
ponsabilidade de cada 
proprietário. Cabe à pre-
feitura receber denúncias, 
fiscalizar e notificar quem 
não cumpre com a lim-
peza dos lotes. O fiscal 
Carlos Roberto de Castilho 
destaca que a Secretaria 

de Obras está ciente da 
situação e já tomou as 
medidas cabíveis. “Há 
quase dois anos, o dono 
desse terreno chegou a 
ser notificado. Agora, 
com a nova denúncia, 
vamos entrar em conta-
to com ele novamente 
e pedir que seja feita a 
manutenção mensal do 
terreno”.

Assim que o proprietá-
rio de um terreno é notifi-
cado, ele tem 10 dias para 
realizar a limpeza. Caso o 
prazo não seja respeitado, 
é aplicada uma multa de 
cerca de R$500,00. O 
valor chega a dobrar em 
caso de não cumprimento 
da ordem em 30 dias. 

Terreno baldio tomado por mato 
e animais preocupa moradores

DIVULGAÇÃO

Lote fica no Loteamento São Pedro e, segundo informações, não é limpo há anos

CENTRO DE GASPAR

Local abriga cobras, lagartos e ratos, é propício para a proliferação de mosquitos, e situação já foi informada à prefeitura
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Cão morre após meses de maus-tratos 
Uma história triste 

e que deixa um alerta: 
maltratar animais é 
crime e prevê como 
pena a detenção de 
três meses a um ano e 
multa, de acordo com 
a Lei nº 9.605/98. Além 
disso, a Lei é clara: “A 
pena é aumentada de 
um sexto a um terço 
se ocorre a morte do 
animal”.

Um caso de maus-
tratos deixou os alu-
nos e a professora Eliz 
Fagundes em choque. 
Tudo aconteceu em 
Ilhota, perto da Esco-
la Valério Gomes, no 
bairro Pedra de Amo-
lar. Em determinado 
momento da aula, os 
alunos ouviram um 
cão chorar e a profes-
sora foi atrás do som. 
Nesse momento, ela 
se deparou com uma 

triste cena: em uma 
casa vizinha à escola, 
um cachorro da raça 
labrador estava preso, 
em péssimas condi-
ções. Ele estava sujo 
de fezes, com feridas 
abertas e bichos na 
pele e chorava de dor.

Diante da situação, 

a professora pediu aju-
da para a vereadora 
Renata Narciso, de Ita-
jaí, que atua na causa 
animal, e recebeu auxí-
lio dos protetores Ana 
Paula Machado, Acácio 
Ramos e Paulo Roberto 
Westphal, que aciona-
ram a Polícia Militar 

para resgatar o cão.
Conforme relato da 

dona do animal, o ca-
chorro não foi levado 
ao médico veterinário 
por falta de condições 
financeiras. Porém, de 
acordo com a proteto-
ra Ana Paula, foi cons-
tatado que o cão tinha 

aproximadamente 12 
anos e sempre viveu 
preso.

Cão não resiste
Depois de resgata-

do, o cão foi levado 
para uma clínica vete-
rinária, onde recebeu 
todos os atendimentos 
necessários. “Foi feito 
de tudo: tiraram os 
bichos, deram adre-
nalina e colocaram no 
soro”, detalha a prote-
tora. Os cuidados, po-
rém, chegaram tarde 
e o cão faleceu devido 
infecções generaliza-
das de muito tempo. 
“Pelo menos consegui-
mos dar 30 minutos de 
paz pra ele”, diz Ana 
Paula, emocionada.

De acordo com o 
laudo veterinário, o 
cão sofria sem trata-
mento há cerca de seis 
meses.

Caso vai para 
a justiça
A protetora Ana 

Paula garante que vai 
levar o caso a diante. 
“Essas pessoas sempre 
dizem que tem proble-
mas psicológicos, mas 
a dona foi negligente 
e vai responder por ne-
gligência, maus tratos 
e abando de guarda. 
Eu não vou descansar 
enquanto não levar o 
caso para a promotoria 
e ver ela pagando pelo 
crime”.

Denúncias de maus-
tratos ou abandono 
podem ser feitas atra-
vés de Boletim de Ocor-
rência na delegacia, no 
Ministério Público, se-
cretarias do Meio Am-
biente municipais ou 
estaduais ou no Ibama, 
em caso de animais 
selvagens e silvestres.

DIVULGAÇÃO 

LAUDO veterinário apontou que cão sofria sem tratamento há cerca de seis meses

EM ILHOTA

Ato é considerado crime com detençao de três meses a um ano aumentada em caso de morte do animal
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Vereadores aprovam Lei Orçamentária
PARA 2019

As áreas de Educação, 
Saúde e Planejamento Ter-
ritorial estão no topo dos 
investimentos em Gaspar 
em 2019. Isso porque foi 
aprovado por unanimida-
de entre os vereadores da 
cidade a Lei Orçamentária 
Anual do próximo ano, que 
prevê a receita e fixa as des-
pesas do município no que 
diz respeito ao exercício 
financeiro.

Com uma inflação proje-
tada de 4,5%, o projeto ela-
borado pelo Executivo Mu-
nicipal prevê uma receita 
total de R$256.798.300,00 
milhões em Gaspar em 
2019. O orçamento com-
preende os poderes Legisla-
tivo e Executivo, Fundação 
de Esportes e Samae e 
nenhuma despesa pública 
pode ser executada fora do 
previsto e aprovado pelos 
vereadores. 

Maiores
valores
Para o próximo ano, a 

Secretaria de Educação 
detém o maior orçamento 
entre as secretarias, fican-
do com R$61.346.500,00 
milhões. Este número que 
representa um aumento de 
3% quando comparado ao 
valor de 2018.

Em seguida, aparece a 
Secretaria de Planejamento 
Territorial, que ficou com 
pouco mais de R$45 mi-
lhões. A terceira pasta com 
mais orçamento em 2019 
é o Fundo da Saúde, com 
R$43.425.000,00.

Maiores
aumento
Em termos de aumento, 

a Procuradoria Geral do Mu-
nicípio é destaque. A pasta 
aumentou em 120% seu 
valor máximo de despesas e 
pode gastar, durante 2019, 

o valor de R$6.081.200,00. 
Em seguida aparece a Se-
cretaria de Planejamento 
Territorial, que está também 
entre os maiores valores 
orçados, com um aumento 
de 26%; e a Câmara de Ve-
readores, que fixou em 24% 
o aumento e chegou a casa 
dos R$8.803.500,00.

Redução
Enquanto algumas pas-

tas tiveram aumento dentro 
da Lei Orçamentária Anual, 
outras tiveram redução 
nos valores. Este é o caso 
da Secretaria de Desen-
volvimento Econômico, 
que teve uma redução de 
23%, ficando no valor de 
R$1.467.000,00. A segun-
da maior redução é vista 
na Secretaria de Fazenda 
e Gestão Administrativa, 
com 21% de redução e 
um orçamento máximo de 
R$21.009.302,00. 

Despesas por órgão:

Secretaria de Educação:
R$ 61.346.500,00 (aumento de 3%)

Fundo de Saúde:
R$ 43.425.000,00 (aumento de 6%)

Secretaria de Planejamento Territorial:
R$ 45.466.598,00 (aumento de 26%)

Secretaria de Obras e Serviços Urbanos:
R$ 26.685.950,00 (aumento de 3%)

Samae: R$ 23.100.000,00 (aumento de 6%)
Secretaria de Fazenda e Gestão Administrativa:

R$ 21.009.302,00 (redução de 21%)
Fundo de Assistência Social:

R$ 9.359.050,00 (aumento de 10%)
Câmara: R$ 8.803.500,00 (aumento de 24%)

Procuradoria: R$ 6.081.200,00 (aumento de 120%)
Gabinete do prefeito e vice-prefeito:
R$ 4.473.300,00 (aumento de 11%)

Secretaria de Agricultura e Aquicultura:
R$ 2.513.000,00 (redução de 3%)

Fundação Municipal de Esportes e Lazer:
R$ 2.007.900,00 (redução de 10%)

Secretaria de Desenvolvimento Econômico;
R$ 1.467.000,00 (redução de 23%)
Fundo da Criança e do Adolescente:
 R$ 1.060.000,00 (redução de 2%)

Projeto elaborado pelo Executivo de Gaspar prevê uma receita total de mais de R$256 milhões para 2019
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Quartel de Gaspar recebe nome de 
bombeiro vítima de acidente na BR-470

HOMENAGEM

Maurício Valls morreu em 2014, após se envolver em uma colisão no momento em que ia atender uma ocorrência

Com o objetivo de ho-
menagear um profissio-
nal que, no auge da sua 
carreira, teve seus sonhos 
interrompidos por conta 
de um acidente fatal, a 
Assembleia Legislativa 
de Santa Catarina (Alesc) 
aprovou a nova deno-
minação do quartel do 
Corpo de Bombeiros de 
Gaspar: Maurício da Silva 
Valls, um nome tão forte 
quanto o homem que 
o tinha. O Projeto de Lei 
0112.8/2018, proposto 
pelo deputado estadual 
Luiz Fernando Cardoso, 
mais conhecido como 
Vampiro, entrou em vigor 
no dia 22 de novembro. 

Nas redes sociais, o 
parlamentar se emociona 
ao falar sobre a bonita 

trajetória do jovem bom-
beiro. “Mesmo depois de 
sua morte, continuou aju-
dando as pessoas sendo 
doador de órgãos. Por seu 
profissionalismo, com-
panheirismo, conheci-
mento, amor ao próximo 

e, principalmente, pela 
empatia com a cidade de 
Gaspar, esta homenagem 
é mais do que justa”. 

A nomeação foi re-
cebida com muita feli-
cidade pela corporação 
de Gaspar, que aguarda 

o encaminhamento do 
Comando Geral para a 
realização de uma soleni-
dade oficial para marcar 
o momento. “Essa é uma 
forma de lembrarmos do 
grande profissional e pes-
soa que deixou amigos e 

irmãos por onde passou. 
Essa denominação não 
homenageia a sua morte, 
mas sim os feitos em vida 
deste cidadão que esco-
lheu ser Bombeiro Militar 
e, com amor, empatia e 
comprometimento, re-
alizar esse importante 
trabalho para sociedade”, 
afirma o tenente Douglas 
Tomaz Machado, coman-
dante do Corpo de Bom-
beiros de Gaspar.

Quem também se 
emociona com a nome-
ação do quartel é o bom-
beiro Valmir Roberto Mar-
tins Junior, que foi amigo 
e colega de trabalho de 
Maurício Valls. “Tínhamos 
o soldado Valls como 
uma referência em aten-
dimento pré-hospitalar, 

já que tinha formação 
em enfermagem. Ele vi-
via sorrindo. Tinha um 
bom humor inabalável 
e orgulho das tradições 
gaúchas”, comenta.

O homenageado
Maurício da Silva Valls 

sofreu um acidente na 
BR-470, em 2014, ao se 
deslocar para atender 
uma ocorrência. Ele foi 
retirado das ferragens 
pelos colegas de trabalho 
e conduzido pela am-
bulância do Samu até o 
Hospital Santa Isabel. Lá, 
permaneceu dois dias em 
coma. Após declarada 
a morte encefálica, sua 
última vontade atendi-
da: seus órgãos foram 
doados para salvar outras 
vidas. 

ARQUIVO / CRUZEIRO DO VALE

APÓS encaminhamento do Comando Geral, solenidade vai oficializar o momento
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Crescendo
Alimenta tua alma, teu espírito

e tuas qualidades
para quando partires

levares contigo
as boas coisas que aqui plantaste.

Semeia em solo fértil
através de bons pensamentos,

boas palavras e ações
para que teu caminho seja 

iluminado
por uma luz tão intensa

onde jamais irás te perder 
ou ficar sem rumo certo.

Agradece tudo aquilo que te 
acontece

e não fiques entristecido
se,às vezes, és colocado à prova

pois apenas estão sendo testadas 
todas as tuas qualidades.

Sê humilde,sincero e sereno
para que possas acumular somente 

o que poderá te ajudar a entrar
no caminho que te fará enxergar 

maravilhas.

Deves acreditar que és um ser 
capaz

e que podes mudar o que desejares
se realmente estás com a firme 

convicção
de que o melhor sempre é o bem.

Vitrine Literária
Por Julio César Bridon dos SantosSistema de drenagem da 

rua Conceição é ampliado

Lembre o caso

MELHORIAS

Obra é solução para esgoto que transbordava dentro da casa dos moradores

A situação dos mora-
dores da rua da Concei-
ção, localizada em Gas-

par, nas proximidades da 
divisa com Ilhota, chegou 
a um ponto tão crítico 

que fez com que os mo-
radores procurassem os 
veículos de comunicação 
da cidade para relatar os 
problemas enfrentados 
pela comunidade. O prin-
cipal ponto levantado foi 
o problema com a tubula-
ção, que faz com que, em 
dias de chuva, o esgoto 
volte pelo banheiro das 
residências. 

Diante da situação, a 
secretaria de Obras de 
Gaspar iniciou esta sema-
na a obra de aumento e 
ampliação da tubulação 
e drenagem da via. Se-

gundo a prefeitura, os 
problemas começaram 
no momento em que a 
tubulação passou a não 
dar mais conta da deman-
da. Por isso, em épocas de 
chuva, os tubos enchiam 
e isso impedia o fluxo de 
água. 

Neste  per íodo de 
obras, serão substituídos 
os tubos atuais por mo-
delos maiores e haverá, 
ainda, a manutenção dos 
materiais que estiverem 
quebrados ou entupidos. 
A previsão é de que a obra 
termine esta semana. 

Em entrevista ao Cru-
zeiro do Vale no início de 
novembro deste ano, a mo-
radora Maria Elísia Fischer 
afirmou que o problema 
vem se repetindo há anos. 
“É uma s ituação r idícu-
la. Quando chove, inunda 
tudo. Em vez de o esgoto 
pegar o caminho da rua, ele 
volta para o meu banheiro. 
Está há uns dois anos as-

sim”, disse. 
A gravidade da situação 

era tanta que a moradora 
Anadira Farias chegou a 
perder inquilinos. “Faz uns 
10 anos que moro nessa 
rua e sempre prometeram 
arrumar, mas nunca tinham 
feito nada. Meus inquilinos 
chegaram a sair da casa 
que tinham alugado por 
causa disso”.  

DIVULGAÇÃO / CÂMARA GASPAR

PREVISÃO é de que obra seja finalizada nesta sexta-feira

DIVULGAÇÃO 
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Sugestões: backfranciele@hotmail.com

PÁGINA DO BELCHIOR
Por Jornalista Franciele Back

Ruas decoradas dão um brilho especial ao Natal dos moradores, que recebem pela segunda vez programação especial

Programação do ‘Natal de Gaspar’ 
encanta moradores do Distrito Belchior

MISSA E DESFILE

No sábado, dia 24 
de novembro, os mo-
radores do Belchior 
conferiram de perto a 
abertura do ‘Natal de 
Gaspar’. Essa é a se-
gunda vez que o evento 
é organizado no bair-
ro, graças ao apoio da 
prefeitura e da comu-
nidade. A celebração 
iniciou com a missa na 
Igreja Sagrado Coração 
de Jesus e seguiu com 
a apresentação do coral 
‘Canção e Vida’, do 

bairro Bela Vista.  
O evento contou 

também com um des-
file, que seguiu pela rua 
Bonifácio Haendchen 
até a entrada da igreja 
e foi conduzido pela 
banda ‘Vira Copos’.  O 
Papai Noel participou 
da programação em 
cima de um quadrici-
clo e percorreu  trajeto 
acompanhado por mo-
tos de trilhas do grupo 
MotoTrilha Belchior. 

A decoração natali-

na pode ser apreciada 
pela comunidade em 
frente à Igreja Sagrado 
Coração de Jesus, no 
Belchior Alto, no en-
troncamento das ruas 
Bonifácio Haendchen e 
Heldo Florentino Wan-
Dall, no Belchior Cen-
tral. Além destes pon-
tos, no Belchior Baixo, 
nas proximidades da 
Capela Santa Catari-
na, o clima de Natal 
também toma conta 
da rua. 

GUILHERME SPENGLER

PROGRAMAÇÃO teve início com uma missa na Igreja Sagrado Coração de Jesus

Novo reservatório 
de água é 

entregue para 
a comunidade 

do Belchior 

Nesta quarta-feira, dia 28, o 
Samae e a Prefeitura de Gaspar 
entregaram o novo reservatório 
da Estação de Tratamento de 
Água, a ETA V, localizada no Bel-
chior Alto. A melhoria tem como 
objetivo beneficiar os moradores 
da região, melhorando o forne-
cimento de água. O reservatório 

tem capacidade para armazenar 
275 mil litros e o investimento da 
obra foi de mais de R$248 mil, 
pagos com recursos próprios da 
autarquia. 

Segundo o presidente do Sa-
mae, José Hilário Melato, além 
do reservatório outras obras 
para melhoria no abastecimento 

no distrito serão executadas. “Já 
estamos elaborando o projeto 
para realizar a substituição da 
rede da Rua Bonifácio Haend-
chen para preparar a região para 
o crescimento futuro e posterior 
a pavimentação da via, que será 
realizada pela prefeitura”, afir-
ma. 
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Noite de homenagens às pessoas 
que ajudaram na tragédia de 2008

RECONHECIMENTO

Entre os homenageados estava o major Luis Fernando Santos Carlos, da Reserva da Brigada Militar do Rio Grande do Sul

“Entendo que mo-
mentos como este não 
são de comemoração. 
Pelo contrário, serve 
para refletirmos sobre 
os acontecimentos, 
agradecer o trabalho 
dos órgãos competen-
tes e entidades, além 
de, claro, lembrar com 
respeito da vida de cada 
um que se foi em meio 
àquela catástrofe”. A 
frase é do major Luis 
Fernando Santos Carlos, 
da Reserva da Brigada 
Militar do Rio Grande 
do Sul, profissional que 
veio à Gaspar trabalhar 
durante a tragédia de 
2008.

Na quinta-feira, dia 
29 de novembro, o mi-

litar voltou à cidade 
Coração do Vale. Desta 
vez, para participar do 
jantar promovido pelo 
repórter Jota Aguiar. 
“Se passou uma década 

e eu fico feliz em ver 
essa região reconstru-
ída, voltando a se de-
senvolver. Mas, o meu 
coração aperta ao lem-
brar das vítimas fatais. 

Mesmo que eu tenha 
uma longa trajetória de 
trabalho em desastres, 
é complicado. Geral-
mente, eu lidava com 
a destruição de bens 
materiais, apenas. Nes-
se caso, com mortes 
registradas, pesa muito 
mais”.

De acordo com Luis 
Fernando, a Coordena-
doria Estadual de Defe-
sa Civil do Rio Grande 
do Sul, onde trabalhava 
na época, não mediu 
esforços para auxiliar o 
estado vizinho. “Autori-
zado pela governadora 
Yeda Crusius, me deslo-
quei, junto com os sar-
gentos François e Farias, 
para Florianópolis. Lá, 

recebemos a ligação do 
ex-prefeito Adilson Sch-
mitt. Ele falou sobre a 
dificuldade enfrentada 
e solicitou apoio. Foi aí 
que a minha história e 
a de Gaspar se cruza-
ram”.

No período que es-
teve em Santa Catarina, 
o major colaborou de 
diversas formas: orga-
nização de doações, 
remoção de famílias 
das áreas de risco, aber-
tura de vias, resgate 
de pessoas ilhadas e 
localização de vítimas 
fatais. “Foram dias de 
muito trabalho e que 
nos deixam como li-
ção a necessidade de 
estar sempre prepara-

do. Devemos focar na 
prevenção, resposta e 
reconstrução”, reitera.

O evento
O evento organizado 

pelo comunicador Jota 
Aguiar teve como obje-
tivo homenagear aque-
les que se dedicaram a 
diminuir os impactos 
causados pelo maior 
desastre ambiental re-
gistrado em Gaspar. Ele 
aconteceu no Restau-
rante Quinta do Vale 
na noite de quinta-feira, 
dia 29 de novembro, 
e reuniu cerca de 160 
pessoas. Na oportuni-
dade, 12 voluntários, 19 
autoridades/entidades e 
8 líderes foram home-
nageados.

CRUZEIRO DO VALE

MAJOR (dir.) veio a Gaspar especialmente para o evento
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Prefeitura institui Código Ambiental
MEIO AMBIENTE

Lei foi assinada e sancionada pelo prefeito Kleber Wan-Dall e publicada no Diário Oficial no dia 20 de novembro

Gaspar acaba de ga-
nhar seu Código Ambien-
tal. O prefeito Kleber Wan-
Dall assinou e sancionou 
na última semana a Lei 
3.934/2018, que instituiu 
o código no município, e 
também a Lei 3.935/2018, 
que dispõe sobre as taxas 
municipais de prestação 
de serviços ambientais 
pela Superintendência 
do Meio Ambiente. As 
leis foram publicadas no 

Diário Oficial no dia 20 
de novembro, juntos com 
as alterações da Instrução 
Normativa 01/2018, que 
passaram a valer após a 
publicação.

Principais 
alterações:
- Dar transparência e 

facilitar o entendimento 
no processo de notifica-
ção e regularização.

- Aumentar os prazos 
de validade das Certidões, 

Declarações, Autorizações 
e Licenças Ambientais, e 
mesmo assim reduzir os 
custos para o empreen-
dedor.

- Simplificar os proces-
sos e Autorizações para 
atividades com potencial 
poluidor e ou porte infe-
rior ao exigido na Resolu-
ção CONSEMA Nº99 em 
Nível III. Transformando Li-
cença Ambiental Simplifi-
cada (LAS) em Declaração 

Ambiental, diminuindo 
a burocracia com docu-
mentação e tempo de 
processo além de dobrar 
o tempo de validade do 
documento.

- Autorizações de Terra-
planagem e Corte de Ve-
getação serão expedidas 
conforme cronograma de 
obra em alguns caso do-
brar o tempo de validade 
das Autorizações.

- As Licença Ambiental 

de Operação (LAO), o pra-
zo de validade passa de 
dois para quatro, garan-
tindo mais tempo para o 
processo, assim reduzindo 
significativamente os cus-
tos com as Licenças.

- Quadriplicar o prazo 
de validade das Certidões 
e Autorizações Ambien-
tais de um para quatro 
anos de validade, ganhan-
do mais tempo para os 
processos de renovação, 

e reduzindo significati-
vamente os custos com 
processo.

Novos formulários 
simplificados:
- Requerimento Padrão 

/ Formulário de Caracteri-
zação do Empreendimen-
to – FCE.

- Modelo Autodecla-
ração

- Modelo Plano Ge-
renciamento de Resíduos 
Simplificado

Casal desaparecido 
em Ilhota é 
encontrado 

em Blumenau

Ladrão rouba 
portão de conjunto 

de quitinetes no 
Santa Terezinha

Francine dos Santos Ferreira e Jeffer-
son Santos, de 17 e 18 anos, respecti-
vamente, foram encontrados na cidade 
de Blumenau e já estão em contato 
com a família. O casal havia deixado a 
residência do rapaz, em Ilhota, na noite 
de sexta-feira, dia 23 de novembro, e, 

desde então, a família pedia ajuda para 
encontra-los. 

Na noite de quarta-feira, dia 28, a 
mãe da adolescente, Tania Novais dos 
Santos, avisou a imprensa que ambos 
estão bem e agradeceu a ajuda de to-
dos que se empenharam nas buscas. 

Em entrevista ao Cruzeiro do Vale, assim 
que registrou o Boletim de Ocorrência, 
ela afirmou que a filha e o genro eram 
usuários de drogas e não queriam ir 
para a reabilitação. A família acredita 
que este foi o motivo do sumiço do 
casal. 

Os moradores de um 
conjunto de quitinetes da 
rua Manoel Alves de An-
drade, no bairro Santa Te-
rezinha, em Gaspar, estão 
preocupados com a onda 
de crimes. Isso porque o 
portão de acesso às casas 
foi roubado na madrugada 

de quarta-feira, dia 28 de 
novembro.

De acordo com Letícia 
Hames, esta não é a primei-
ra vez que o local é alvo de 
bandidos. “Primeiro, rouba-
ram sabão em pó, amacian-
te e outros itens de limpeza 
que estavam na lavação, do 

lado de fora das casas. Mas, 
não demos bola. Depois, 
roubaram uma bicicleta. E, 
agora, roubaram o portão. 
Como é possível?”, indaga.

A jovem diz que, naquela 
noite, ninguém ouviu baru-
lho. “Sempre que ouvimos 
algo achamos que é algum 

inquilino entrando. Mas não 
teve barulho. Quando acor-
damos, vimos que o portão 
não estava mais lá. O que 
nos deixa mais preocupados 
é pensar que eles podem ter 
levado o portão para voltar 
outro dia e roubar coisas 
maiores, como carros”.
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“Meu coração pulsa mais 
forte por Gaspar, mas agora eu 

tenho um compromisso com SC”

“Eu não esperava um convite dessa natureza e dessa magnitude”

No dia 23 de novembro, os catari-
nenses foram positivamente surpre-
endidos com um anúncio feito pelo 
governador eleito Carlos Moisés 

da Silva. No momento de divulgar o 
primeiro nome a compor sua equipe 
de governo, anunciou o delegado da 

Polícia Civil de Gaspar, Dr. Pau-
lo Norberto Koerich, como novo 

delegado Geral de Polícia Civil de 
Santa Catarina a partir de 2019.

Com 53 anos de idade e 32 de trabalho, Paulo Koerich nasceu 
em Blumenau, mas pode ser considerado gasparense de coração e 
por convivência. Sua família é da cidade e é aqui que ele sempre 
morou. Na infância, frequentou o jardim do Colégio Madre Fran-
cisca Lampel. Mais tarde, estudou na escola Honório Miranda. 
Seus avós maternos eram proprietários da casa de esquina, onde 
atualmente é a sede da CDL de Gaspar. 

Na adolescência, estudou em Blumenau, nas escolas Santo 
Antônio e Barão do Rio Branco. Quando se formou, serviu o 
exército do 23º Batalhão de Infantaria. Depois, trabalhou na pre-
feitura de Gaspar, foi estagiário no City Bank, em Blumenau e, 
depois, contratado do Banco do Brasil. Nesse período, Koerich 
já cursava direito na Universidade Regional de Blumenau – Furb, 
onde se formou. Trabalhou durante três anos como advogado 
até que ingressou na carreira policial. 

Como delegado, atuou em cidades como Joinville, Blumenau 
e Gaspar. Além disso, trabalhou no Grupo de Atuação Especial 
de Combate a Organizações Criminosas, o Gaeco, e foi Chefe 
de Gabinete da secretaria de Estado de Segurança. 

Na quinta-feira, dia 29 de novembro, o delegado esteve na 
redação do Cruzeiro do Vale e, em uma conversa de mais de 
uma hora, falou sobre o convite vindo do novo governador do 
Estado, a carreira de mais de 30 anos e seus planos à frente da 
Delegacia Geral. Confira a entrevista:

“Findada as eleições, eu 
recebi um telefonema para 
saber se eu tinha disponi-
bilidade para ir a Floria-
nópolis conversar com o 
governador eleito. Até me 
causou surpresa, porque eu 
não fiz campanha política 
e não tenho filiação po-

lítica partidária. Entendo 
que o gestor de um órgão 
público, principalmente na 
minha atividade, pode até 
ter afinidade, identidade ou 
simpatia política, mas ele 
não pode levantar bandeira, 
porque em determinado as 
decisões que nós toma-

mos influencia diretamente 
na vida do cidadão e isso 
pode se confundir e trazer 
prejuízo para alguém e 
para o serviço público. Nós 
conversamos por 1h40min, 
falamos sobre assuntos ge-
rais relacionados ao Brasil, 
sobre Santa Catarina no que 

tange a segurança pública e, 
em especial, a Polícia Civil. 
Ao final dessa conversa, ele 
me estendeu a mão, olhou 
nos olhos e disse que esta-
va me convidando para ser 
Delegado Geral. Eu não 
esperava um convite dessa 
natureza e dessa magnitude. 

Respondi que um convite 
vindo diretamente dele não 
tinha como ser negado. 
Entendi como uma convo-
cação. Uma missão. E eu 
aceitei e vou honrar a res-
ponsabilidade que ele está 
depositando sobre os meus 
ombros”. 

redacao@cruzeirodovale.com.br
Por Raquel T. Bauer
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“O que eu fiz até hoje e sei fazer 
bem é trabalhar, trabalhar

e trabalhar”

“O dinheiro público tem carimbo e 
esse carimbo chama-se cidadão”

“Os policiais que tenho aqui eu 
asseguro: são de uma linha ímpar”

“Nós realizamos 
um trabalho 
despido de 
estrelismos, 
demonstramos 
que o interesse 
público é que 
sobressai e 
prevalece”

“O governador deu liberdade para eu escolher 
minha equipe de staff. Então, eu tenho que começar 
a fechar o quebra-cabeça pra escolher as pessoas 
que vão trabalhar comigo. Já disse para ele como é 
a minha forma de trabalho. O que eu fiz até hoje e 
sei fazer bem é trabalhar, trabalhar e trabalhar. Eu 
delego autoridade, dou liberdade, mas, ao mesmo 
tempo, cobro. A minha delegada geral-adjunta eu 
já escolhi, será a Dra. Ester Fernanda Coelho, uma 
delegada muito respeitada em Florianópolis e que 
tem história na Polícia Civil”.

“Nós vamos traba-
lhar pesado nos crimes 
contra a administração 
pública. O dinheiro pú-
blico tem dono, tem um 
carimbo e esse carimbo 
chama-se cidadão. Eu 
vou, enquanto Delega-
do Geral, procurar pro-
piciar e melhorar todos 
os meios possíveis para 

uma divisão de repres-
são aos crimes contra a 
administração pública, 
para que aqueles que 
acham que o dinheiro 
não tem dono vejam 
e entendam que tem 
e pensem duas vezes 
antes de querer usar o 
dinheiro público pra 
outro fim”. 

“Se eu pudesse, eu 
levaria toda a equipe 
que está aqui pra con-
tinuar me assessorando 
lá, porque essa equipe, 
os policiais que tenho 
aqui, eu asseguro: eles 
são de uma linha ímpar. 
Nós temos policiais 

que tem conhecimento 
técnico, cultural e uma 
formação acadêmi-
ca que não perde pra 
nenhum outro a nível 
de Brasil. Nós temos 
policias de Gaspar que 
são instrutores da aca-
demia de polícia”. 

“Eu vou aliar a experiência com a tenacidade, sempre 
procurando valorizar os mais novos, mas respeitando a 

experiência e a história dos mais velhos”

“Nós temos hoje no Es-
tado um efetivo previsto de 
5.900 homens. Estamos com 
pouco mais de três mil. Te-
mos um orçamento que ultra-
passa R$500 milhões e esse 
orçamento é enxuto. Quando 
a gente fala em termos de di-
nheiro, é um monte. Um valor 
respeitável. Mas nós temos o 
custeio da máquina, folha de 
pagamento e investimentos. 

Então, a partir disso, es-
tou buscando e vou brigar 
por aliar a experiência dos 

delegados mais velhos com 
a tenacidade dos novos. Eu 
tenho que preparar esse pes-
soal pra continuar a trabalhar, 
porque a máquina não pode 
parar. A polícia não pode pa-
rar. Eu vou aliar a experiência 
com a tenacidade, sempre 
procurando valorizar os mais 
novos, mas respeitando a 
experiência e a história dos 
mais velhos. 

Além disso, vou buscar a 
excelência no trabalho poli-
cial através de novos projetos 

e plataformas de trabalho, 
principalmente na área de 
TI e inteligência artificial. O 
mundo digital está na porta 
de todos nós. Temos que nos 
atualizar, estar à frente, bus-
cando ferramentas, formas 
de trabalho que nos auxiliem 
e eu vou brigar por isso. Vou 
buscar a integração com as 
demais instituições, porque 
a segurança pública é uma 
tônica a nível de Brasil e nós 
temos que resgatar a credibi-
lidade da área”. 

“Se eu tivesse só Gaspar 
ou só Ilhota para olhar, eu 
estaria muito tranquilo, 
porque eu já saberia como 
resolver. Obviamente que 
meu coração pulsa mais 
forte por Gaspar, mas eu 
tenho um compromisso 
com o Estado de Santa Ca-
tarina. Então, eu não posso 

privilegiar A em detrimento 
de B, porque vou estar fu-
gindo daquilo que sempre 
defendi. 

Eu agradeço a cada Po-
licial Civil que trabalhou 
comigo durante esses úl-
timos meses e ao longo 
desses anos todos que eu 
tenho de carreira, aqui em 

Gaspar  especia lmente . 
Vocês [Cruzeiro do Vale] 
acompanharam de perto o 
meu trabalho com a Polícia 
Militar, porque quando nós 
juntamos esforços e realiza-
mos um trabalho despido de 
estrelismos, demonstramos 
que o interesse público é 
que sobressai e prevalece”. 
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ORATÓRIA

Se você quer co-
meçar 2019 com o 
pé direito, sabendo 
se comunicar e se ex-
pressar bem em todas 
as situações, o curso 
Comunicação de Exce-
lência, ministrado por 
Cintia Lopes e Marcela 
Eduarda Ferreira, é a 
chance para que isso 
aconteça. As pales-
trantes vão promover 
dois dias de muito 

aprendizados em 7 e 8 
de dezembro, em Blu-
menau, em um curso 
com vagas limitadas.

Na sexta à noite e no 
sábado de manhã e à 
tarde, os participantes 
vão mudar seus com-
portamentos, romper 
as barreiras do medo, 
aprender a falar com 
naturalidade e superar 
o medo de falar diante 
de todos os grupos de 

pessoas. Além disso, o 
curso ensina a falar de 
improviso e contornar 
situações, negociar 
e resolver conflitos, 
reconhecer as princi-
pais emoções, conver-
sar com desenvoltura, 
responder perguntas 
com segurança, dirigir 
reuniões, ampliar o 
vocabulário e corrigir 
linguagem e melhorar 
a memória. 

Na sexta, a aula 
acontece das 18h às 
22h. Já no sábado, o 
horário é das 8h às 
17h. Para garantir a 
vaga ou saber mais 
sobre valores e formas 
de pagamento, bas-
ta entrar em contato 
através do WhatsA-
pp 9 9965-8533 ou 
99179-8476.

As palestrantes
Cintia Lopes é pa-

lestrante motivacional 
e consultora corporati-
va nas áreas de gestão, 
comunicação e com-
portamento. Professo-
ra universitária e mes-
tra em psicologia pela 
UFSC, é pós-graduada 
em Novas Mídias, rá-
dio e TV. Possui ainda 
formação em Neuro-
linguística e é escritora 
premiada com mais de 
350 mil exemplares de 

livros vendidos. 
Já Marcela Eduarda 

Ferreira atua há mais 
de 12 anos na área de 
Gestão de Pessoas. É 
psicóloga e coach e 
possui MBA em Recur-
sos Humanos/Gestão 
de Pessoas. É mestra 
em Administração e 
Neuochoaching e cer-
tificada internacional-
mente.

Nudh promove  
‘Remember 
Jungle Club’ 

Saudades das antigas baladas da 
Jungle Club, que animavam os sá-
bados à noite dos gasparenses pelos 
anos 2000? Então, se prepare. Neste 
sábado, dia 1º de dezembro, será 
possível reviver os tempos da bala-
da. Isso porque a Nudh Club traz a 

segunda edição da festa ‘Remember 
Jungle Club’. 

A animação fica por conta do DJ 
Duda e do grupo de pagode Toque 
de Simplicidade. Os ingressos custam 
R$30 antecipados e podem ser encon-
trados na loja Xodó Som. Na hora da 

festa, o ingresso terá o valor de R$40. 
Conforme Henrique Ortmann, sócio 

proprietário da Nudh, a primeira edi-
ção da festa, realizada em novembro 
do ano passado, foi ótima. “Nossa 
expectativa é de repetir o sucesso da 
primeira edição”. 

BALANÇAS E RELÓGIO PONTO

científica

Curso Comunicação de Excelência ensina 
a falar em público em diversas situações
Palestrantes Cintia Lopes e Marcela Eduarda Ferreira ministram o curso nos dias 7 e 8 de novembro, em Blumenau

Comunidade 
celebra Santa 

Bárbara no fim 
de semana

As celebrações à pa-
droeira Santa Bárbara 
vão marcar o fim de se-
mana da comunidade 
gasparense. No sábado, 
1º de dezembro, haverá 

missa a partir das 19h30. 
Em seguida, os fiéis se 
reúnem para prestigiar 
as tradicionais atrações e 
serviço completo de bar e 
cozinha. Às 22h, inicia o 

baile animado pelo grupo 
Chama Gaúcha, com en-
trada gratuita.

Já no domingo, dia 2, a 
missa dos festeiros inicia 
às 10h. No almoço, será 

servido um delicioso chur-
rasco. A tarde dançante 
está prevista para come-
çar às 15h, novamente 
com a apresentação do 
grupo Chama Gaúcha.
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Câmara de 
Vereadores de Gaspar

Estudantes escolhem vereadores mirins de 2019

Projeto de Lei visa modificar construções em APP

A quinta-feira (29) foi diferente para 
estudantes de treze escolas de Gaspar. 
A data foi marcada pela eleição dos no-
vos vereadores mirins, que vão repre-
sentar os estudantes durante todo o ano 
de 2019.  O processo de escolha  dos 
candidatos é feito por votação eletrôni-

ca.  A Câmara Mirim é composta por 
13 vereadores – um representante de 
cada instituição participante –  e eles se 
reúnem quinzenalmente em sessões or-
dinárias na Câmara de Vereadores.

O Programa Vereador  Mir im 
começou em 2004 e tem como objetivo 

promover a interação entre as escolas 
e o Poder Legislativo, visando à for-
mação da cidadania e do entendimento 
das instituições políticas. Os estudantes 
têm a oportunidade de votar projetos, 
fazer indicações e requerimentos. 

A iniciativa  favorece a visão crítica 

e mais realista da cidade e, por exten-
são, o Estado e o país.  A Câmara Mir-
im também permite a inserção dos es-
tudantes na política, na expectativa de 
renovação dos quadros em um futuro 
próximo e de mudanças dos processos 
e hábitos da política.

Tramita na Câmara de 
Vereadores de Gaspar o 
Projeto de Lei nº 22/2018 
que propõe alterações na 
delimitação dos núcleos 
urbanos informais que 
ocupam Área de Preserva-
ção Permanente (APP) ao 
longo dos cursos de d’água 
naturais na cidade.

A proposta protocolada 
pelo Executivo é o resulta-

do de um estudo realizado 
pela equipe da Associação 
dos Municípios do Médio 
Vale do Itajaí (Ammvi), 
a pedido do Ministério 
Público, e pretende flexi-
bilizar a lei nº 12.651, do 
novo Código Florestal 
Brasileiro, que proíbe re-
formas ou construções a 
menos de 100 metros das 
margens dos rios.

Se o projeto for aprova-
do, novas construções 
serão permitidas a partir 
de 45 metros e os imóveis 
já existentes poderão ser 
reformados. Segundo o 
Executivo, as mudanças 
visam o desenvolvimento 
econômico da cidade. O 
PL será avaliado pelas 
comissões da Casa antes 
de ser votado em Plenário.

CÂMARA DE VEREADORES DE GASPAR

Câmara transmite sessões em mais uma rede social
As sessões da Câmara de Vereadores de 

Gaspar, que já eram transmitidas pelo site 
e pela página no facebook, agora também 
podem ser assistidas pelo YouTube. Na 
rede social, basta procurar por “Câmara 
de Vereadores de Gaspar”, se inscrever 
no canal e permitir as notificações que 

aparecerão sempre que a Câmara estiver 
ao vivo. As gravações também podem ser 
vistas posteriormente. A Câmara de Gas-
par transmite sessões ordinárias na íntegra 
toda terça-feira, a partir das 18h30min e 
sessões de Vereadores Mirins quinzenal-
mente, quarta-feira, às 15h.
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A agropecuária e o pet shop atendem de segunda a sexta-feira, das 7h30 às 18h30, sem fechar para almoço. Já

a clínica veterinária fica aberta das 9h às 12h e das 14h às 19h. Aos sábados, o atendimento é das 7h30 às 12h. 

Gaspar está bem assistida quando o assunto é cuidado com os 
animais. Isso porque às margens da rua Barão do Rio Branco, no eixo 
que separa os bairros Santa Terezinha, Sete de Setembro e Centro, 
um estabelecimento reúne, em um só lugar, tudo o que você precisa 
para manter o conforto, saúde e demais cuidados do seu bichinho de 
estimação. A AgroGirassol, a Clínica Veterinária Unicão e o Pet Shop 

Mania de Bicho oferecem atendimento especial, variedade de 
produtos e prestação de serviços com excelência. 

Com uma sede sofisticada, 
localizada em ponto de fácil 

acesso e com amplo 
estacionamento, a Clínica 

Veterinária Unicão está 
preparada para receber 
animais para consultas, 

cirurgias e também exames 
como raio-x e ultrassonografia. 

A estrutura do ambiente é 
semelhante a de um hospital, 

já que conta com 
equipamentos de ponta e dois 

médicos veterinários. 

Norma Mônica Sabel 
promove ‘Noite Cultural’

SEXTA-FEIRA

Objetivo é mostrar para a comunidade os trabalhos realizados durante o ano

O ano letivo está pres-
tes a terminar e, para 
concluir 2018 com chave 
de ouro, a Escola Norma 
Mônica Sabel promove 
mais uma Noite Cultu-
ral. O evento, com início 
previsto às 18h, vai ser 
realizado nesta sexta-fei-
ra, dia 30 de novembro, 
no pátio e auditório da 
instituição de ensino, 

localizada no bairro Mar-
gem Esquerda. 

Conforme explica 
a diretora da unidade, 
Maria Rogéria da Silva, 
o objetivo é reunir os 
estudantes e parte da 
comunidade escolar para 
rever as atividades traba-
lhadas durante o ano. 
“Os alunos mais novos 
farão apresentações. Já 

os mais velhos vão expor 
seus trabalhos como 
desenhos, maquetes e 
projetos. A ideia é que 
todos estejam envolvi-
dos com as disciplinas 
e conheçam o que foi 
ensinado aqui”.

Na oportunidade, 
haverá apresentações 
culturais, além da venda 
de pasteis e refrigeran-

tes. “Nossa escola tem 
alunos muito aplicados 
e talentosos. Por isso, 
queremos valorizar ainda 
mais as apresentações 
de dança, música e poe-
sias. Acredito que serve 
com incentivo e também 
agrada a todos, já que 
foram preparadas com 
muito carinho”, conclui 
a diretora. 

Gaspar acaba de receber o selo da Estratégia 
Brasil Amigo da Pessoa Idosa. A premiação acon-
teceu em Brasília e contou com uma capacitação 
para que as cidades presentes tenham a oportu-
nidade de conquistar os próximos selos.

O programa tem como objetivo levar qualidade 

de vida aos idosos e promover o envelhecimento 
saudável e ativo da população. A estratégia tem 
foco nos idosos inscritos no Cadastro Único para 
Programas Sociais do Governo Federal, e reúne 
ações dos setores governamentais, organismos 
internacionais e instituições públicas e privadas.

Gaspar recebe selo Estratégia Brasil Amigo da Pessoa Idosa
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Contato
sociedade@cruzeirodovale.com.br

Amanda e 
Ilson Schmitt 
trocaram 
alianças no 
dia 17 de 
novembro e 
ainda recebem 
parabéns 
pela data. Os 
recém casados 
comemoraram 
o momento 
com animada 
festa na 
Associação 
Bunge e 
curtiram os 
primeiros 
momentos 
como marido 
e mulher em 
lua de mel em 
Maceió. 

Estefani Cristine da Luz festejou sua Primeira Eucaristia no 
último fim de semana com linda festa preparada pelos pais 

Carla Tirelli e Rafael da Silva. 

Esbanjando 
fofura em 

ensaio 
fotográfico de 
dois meses, a 
bonequinha 

Mariah 
Wandalen de 
Oliveira, filha 

de Edilaine 
Wandalen 

de Oliveira 
e Maciel de 

Oliveira.

IVAN CORREA

ARTE FOTOS

MARCELLE RCHA

CINE FOTO MARY

As super amigas Aniele Wagner e Bianca Deschamps 
ganharam uma linda festa para comemorar suas 

Primeiras Eucaristias. Aniele é filha de Rodrigo e Lidiane; 
e Bianca de João Paulo e Liane.
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Julia Schramm de Souza com o mano João e os papais Ana Paula Schramm 
e Marcelo de Suza. A foto é da Primeira Comunhão da linda menina, que 

aconteceu no dia 24 de novembro, na Igreja Matriz de Gaspar.

Felicidades a Zenati Moraes e Aurélio Garcia. Eles 
trocaram juras de amor em cerimônia no Engenho do 

Vale, em Ilhota, no dia 17 de novembro.

Karoline dos Santos recebeu a Primeira Comunhão no último fim de semana. 
Os pais Valdecir e Ivonete dos Santos deixaram o momento ainda mais 

especial proporcionando uma linda festa para comemorar a data.

A princesinha Lara de Souza Cunha comemorou seu primeiro 
aninho com linda festa ao tema ‘carrossel’. A comemoração foi 
pensada nos mínimos detalhes pelos papais Géssica Prado de 

Souza e Dener Cunha e aconteceu no Clube Santo André.

MARCELLE ROCHA

IVAN CORREA

COMUNHÃO!

MARCELLE ROCHA 

ARTE FOTOS
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Confira nossa promoção
mês de novembro

 Loja:

Rua Cel. Aristiliano Ramos, 300
Centro - Gaspar
(47) 3318-0657

Visite nossa seção 
de Sex Shop

4 calcinhas por 15,00
Sutiã a partir 10,00

*Peças selecionadas, consulte uma vendedora

Parabéns 
aos recém-
casados 
Eliane 
Halla e Neri 
Candido 
Garcia!

Thomas Henrique Bergamo festejou sua Primeira 
Comunhão com os pais, juliana e Osni, em animada nesta 

no Sítio do Dida. Parabéns!

Uma linda festa 
marcou os 95 
anos de Lídia. A 
comemoração 
reuniu filhos, netos, 
bisnetos e amigos 
e aconteceu no 
Restaurante Master 
Cheff. Parabéns à 
aniversariante!

Muitas felicidades 
ao casal Reinaldo 

e Alida. Eles 
comemoraram 
suas Bodas de 

ouro com uma 
bênção na Igreja 

Matriz e recepção 
à família no Raul´s 

Restaurante.

A bonequinha Manuella 
de Oliveira toda faceira e 

sorridente no colo do papai 
Jocemar Reichert. A foto é da 

festa de primeiro aninho da 
pequena, que aconteceu no dia 

18 de novembro. 

Parabéns em dose dupla a Vinicius e Eduardo. 
Eles receberam a Primeira Comunhão no dia 

17 de novembro e comemoraram a data com 
familiares e amigos.

ARTE FOTOS

ARTE FOTOS

FOTO MARY
CINE FOTO MARY

BENTA FURTADO

CINE FOTO MARY

MARCELLE ROCHA

18 de novembro 
foi o grande dia 
de Jéssica de Sá 
Almeida e Marlon 
Von Borstel. Eles 
trocaram alianças 
perante familiares 
e amigos no 
Recanto dos 
Lagos.
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Se algo te incomoda, corte logo o mal pela raiz, sejam 
pessoas ou situações. Seu alto-astral vai deixar o 
serviço mais leve e ainda contagiar os colegas. Pode 
começar romance à distância. Clima quente e sedutor 
na vida a dois.

Terá mais disposição para colocar as tarefas em dia. 
Desafios podem surgir, mas serão vencidos numa boa. 
Se você está só, dê atenção a quem está sempre por 
perto. Muita harmonia e charme na relação amorosa.

Você vai render mais em suas atividades se puder se 
isolar e fazer suas tarefas a sós. Terá sorte em jogos e 
loterias. Na união, busque o diálogo, mas não deixe a 
conversa se transformar em discussão. Pode atrair uma 
pessoa mais velha.

Terá facilidade para resolver questões complicadas 
no trabalho. Boa fase para ganhar dinheiro ou tomar 
decisão importante. No amor, você vai querer mais 
segurança e lealdade. Atração por colega pode ficar 
irresistível.

Evite assumir responsabilidades demais no emprego. 
Respeite seus limites e o seu bem-estar. Pode receber 
notícias de alguém de outra cidade. Na vida a dois, 
apoie quem ama. Aposte num bom papo para envolver 
quem deseja.

Pode enfrentar tensão em casa. Procure se concentrar 
para dar conta das suas obrigações. Terá energia de 
sobra para batalhar pelo que quer. Na paquera, só 
dará chance a quem fizer por merecer. Fase vibrante 
no romance.

A semana será boa para ganhar dinheiro, seja com as 
oportunidades que podem surgir ou em sorteios. Terá 
ideias inovadoras no serviço. Na paquera, deve ter cui-
dado com suas exigências. Valorize a relação amorosa 
e evite o ciúme.

Manter a discrição nessa semana será a melhor coisa pra 
você. No trabalho, cumpra suas tarefas com disciplina. 
A dois, procurem fazer planos juntos. Sua popularidade 
vai favorecer a paquera, mas tente conhecer melhor 
seu alvo.

Cuide melhor do seu bem-estar. Trabalho em equipe 
ou sociedade vai precisar de jogo de cintura. Terá 
mais determinação no emprego. Tome a iniciativa 
na paixão. Planos com seu amor estão favorecidos.

Não misture dinheiro com amizade. Chegou a hora 
de transformar suas ideias em realidade. Trabalho em 
equipe vai fazer o serviço render mais. Na paquera, vem 
novidades por aí. Participe mais dos interesses do par.

Trabalhe em equipe, mas evite falar dos seus planos. 
Bom astral para estudar e fazer cursos que ajudem 
no seu crescimento. Sair da rotina pode render boas 
oportunidades de paquera. A dois, resolva tudo com 
diálogo.

CÂNCER
21 DE JUNHO A 21 DE JULHO

LEÃO
22 DE JULHO A 22 DE AGOSTO

VIRGEM
23 DE AGOSTO A 22 DE SETEMBRO

LIBRA
23 DE SETEMBRO A 22 DE OUTUBRO

ESCORPIÃO
23 DE OUTUBRO A 21 DE NOVEMBRO

SAGITÁRIO
22 DE NOVEMBRO A 21 DE DEZEMBRO

CAPRICÓRNIO
22 DE DEZEMBRO A 21 DE JANEIRO

AQUÁRIO
21 DE JANEIRO A 19 DE FEVEREIRO

PEIXES
20 DE FEVEREIRO A 20 DE MARÇO

21 DE MARÇO A 20 DE ABRIL

ÁRIES

21 DE ABRIL A 20 DE MAIO

TOURO

GÊMEOS
21 DE MAIO A 20 DE JUNHO

NOVELAS

HORÓSCOPO

SAMUCA e Marocas em O Tempo Não Para

Você tem tudo para se dar bem em negócio de família. 
Terá mais criatividade no trabalho. É hora de conquistar 
mais estabilidade. No amor, alguém do passado pode 
reaparecer. Você pode começar namoro ou fazer planos 
para oficializar sua união.

Segunda-feira (03/12)

Sexta-feira (30/11)

Terça-feira  (04/12)

Quarta-feira (05/12)

Quinta-feira (06/12)

Vagner pede ajuda a Érico para dar um rumo em 
sua vida. Verena incentiva Álvaro a continuar es-
crevendo. Todos se surpreendem ao ver Amanda 
usando cadeira de rodas e apoiam a amiga. Tito 
e Garoto estranham quando a turma conta que 
Heitor ligou para Marcelo em nome dos netos. 

Rafael afirma que ajudará Camila a se manter 
longe de Fábio. Kavaco, Amanda e Érico incen-
tivam Bárbara e Leandro a seguir com o projeto 
na comunidade. Jade pensa em mudar seu visual. 
Leonor responde às provocações de Dandara.

Érico pede um tempo para pensar em como ajudar 
Vagner. Jade desiste de mudar seu visual. Tito e 
Garoto decidem falar com Marcelo sobre a suposta 
ligação de Heitor. Pérola, Maria Alice e Rosália sabo-
reiam os quitutes de Márcio. Paulo sente dores após 
os treinos com Flora para a apresentação dos dois.

Getúlio pensa em como despistar Vagner, e Érico 
hesita. Todos se surpreendem com o visual de 
Jade. Hugo sugere que Dandara dê uma chance 
para Leonor. Paulo fica desanimado com o show 
de trapézio que planeja para a apresentação no 
Sapiência, mas Marli incentiva o namorado.

Garoto vê a foto de um amigo de Lia e sente 
ciúmes da namorada, que não percebe. Leandro 
convida Vagner para fazer aulas de dança. Soninha 
e Vagner se beijam. Tito aconselha Garoto, que 
sofre por ciúmes de Lia. Vagner descobre que 
Soninha é prima de Júnior e fica apreensivo.

Sexta-feira (30/11)

Segunda-feira (03/12)

Quarta-feira (05/12)

Sábado (01/12)

Terça-feira  (04/12)

Quinta-feira (06/12)

Samuca demonstra preocupação com a saúde 
de Marocas. Betina veste um modelo da Kikinico 
propositalmente para ser vista por Marocas. Samuca 
e Marocas reagem surpresos à manifestação de 
Carmen, que aceita que o filho se encontre com 
Livaldo. Elmo e Bento planejam reconquistar Miss 
Celine e Natália.

Agustina descobre que Amadeu foi congela-
do. Florêncio traz o suposto pai de Samuca, e 
Carmen avisa que ele não é Livaldo. Carmen lê 
o bilhete de Livaldo, que diz que é melhor se 
manter afastado de Samuca. Mariacarla conta a 
Betina que Lúcio estava de casamento marcado 
quando a noiva morreu. Cecílio fica surpreso ao 
descobrir que tem dinheiro no colchão.

Teófilo impede que Coronela expulse Monalisa 
e Zelda da pensão. Betina fica intrigada quando 
Lúcio afirma que irá mantê-la sob sua proteção. 
Barão contrata Teófilo novamente para cuidar de 
seu livro-caixa. Elmo consegue o empréstimo para 
comprar a padaria. Dom Sabino fica furioso quando 
Padre Luís comunica que vai com Agustina a Roma.

Elmo recusa o empréstimo oferecido por Samuca 
para comprar a padaria. Herberto entrega outro 
frasco de veneno para Betina. Dom Sabino sente 
ciúmes da conversa de Carmen com Livaldo pela 
internet. Betina chama Marocas para ser madrinha 
de um projeto da Fundação, com o intuito de 
envenená-la durante a reunião.

Livaldo diz a Samuca que está arrependido por 
tê-lo abandonado. Teófilo não se lembra de ter 
colocado o dinheiro no colchão. Eliseu conta a 
Dom Sabino que Cecílio pensa em criar uma co-
operativa com os catadores de material reciclável. 
Nat flagra Vera Lúcia beijando Bento. Barão flagra 
Teófilo queimando o dinheiro desviado.

Livaldo finge querer um emprego, e Samuca ofere-
ce uma vaga na SamVita, a contragosto de Carmen. 
Eliseu consegue aprovar a parceria da SamVita 
com a cooperativa que Cecílio quer criar junto aos 
catadores de materiais recicláveis. Carmen insinua 
a Dom Sabino que Agustina quer separar os dois.

Sexta-feira (30/11)

Segunda-feira (03/12)

Quarta-feira (05/12)

Sábado (01/12)

Terça-feira  (04/12)

Quinta-feira (06/12)

Alain fica transtornado com Cris, que deixa a festa. 
Padre Leo cobra a obra na igreja e Ana afirma que 
Flávio pode fazer a restauração do confessionário. 
Padre Leo surpreende Lenita e Emiliano namorando 
no quarto de Tavares. Bola não deixa Isabel seduzir 
Alain. Mariane flagra Pat beijando Mauro. Isabel 
humilha Lenita.

A Guardiã conversa com Cris, que vai para o pas-
sado. Gentil garante a Flávio que Américo não 
está interessado em Ana. Mariane se insinua 
para Marcelo. Isabel revela a Margot que Alain 
é pai de Priscila. Ana e Flávio se reconciliam. 
Sheila chega para o aniversário de Flor. Eugênio 
se enfurece ao ver Cris/Julia e Danilo juntos. 
Alain se afasta de Isabel.

Cris incentiva Alain a se aproximar de Priscila. Alain 
vai ao local do acidente de Felipe. Mauro César não 
gosta de saber que Mariane saiu com Marcelo. Maria-
ne e Marcelo são fotografados no restaurante. Neusa 
castiga Tavares por causa de Solange. Margot sonha 
com Vicente.  Emiliano vê Solange ao olhar para Le-
nita. A equipe de cinema se reúne para ir à fazenda.

Margot diz a Cris que a criança na foto é seu filho. 
Alain é hostil com Cris e Jorge. Isabel exige que 
Mariane se insinue para Marcelo. Mariane e Josi 
são expulsas da casa de Julia. Neusa flagra Tavares 
vendo revistas antigas de Solange. Edméia/ Grace 
se surpreende ao ver Ana na rua e vai com ela à 
casa de Margot.

Gustavo tranquiliza Eugênio e ajuda Cris/Julia e 
Danilo. Flor se emociona ao ver Sheila. Alain sente 
ciúmes de Jorge com Cris. Gustavo troca olhares 
com Dora, sem que Cris/Julia perceba. Gustavo 
beija Cris/Julia, que fica perturbada. Isabel finge 
estar com ciúmes de Marcelo com Mariane. Emi-
liano namora Lenita em um bar.

Alain não gosta de ver Priscila e Isabel. Alain impe-
de que Cris vá com Jorge para a fazenda. Margot 
decide deixar a foto do filho exposta. Américo 
engana Tavares. Gentil visita Margot. Neusa manda 
fotos suas com Jorge para Tavares. Sheila debocha 
de Margot. Américo finge não conhecer Edméia.

Sexta-feira (30/11)

Segunda-feira (03/12)

Quarta-feira (05/12)

Sábado (01/12)

Terça-feira  (04/12)

Quinta-feira (06/12)

Sampaio chega à casa de Valentina e Louise se es-
panta. Luz estranha o comportamento de Sóstenes 
com Gabriel. Feliciano anuncia a morte de Egídio. 
León volta para casa e mergulha na fonte. Valentina 
finge emoção na frente de Marilda. Olavo revela que 
Gabriel é filho de Egídio, e Marilda conta a Eurico. 
Geandro conta a Gabriel que ele é filho de Egídio.

Valentina ameaça Marilda, e Clotilde repreende 
a amiga. Valentina pede que Louise localize 
Marcos Paulo. Olavo questiona Valentina sobre 
seus planos para fazer fortuna em Serro Azul. 
Sóstenes cobra de Gabriel e Luz uma decisão 
sobre o namoro dos dois. Gabriel planeja com-
provar que é filho de Egídio. 

Marilda revela a Valentina sobre a passagem secreta 
até a fonte. Com a intenção de reconstruir o túnel até 
a fonte, Valentina ordena que Tobias acione Ypiranga 
para refazer parte da obra em sua casa. Luz revela a 
Gabriel que Sampaio a está seguindo. Lourdes conta 
a Elisa seu plano de seduzir Olavo. Machado e Aranha 
repreendem Judith.

Todos comentam a presença de Valentina no veló-
rio de Egídio. Gabriel apresenta Luz a Valentina. Os 
guardiães tentam coagir Sampaio, mas Valentina 
o ajuda. Valentina se alia a Laura contra Luz. Feli-
ciano deixa a chave da porta da entrada da fonte 
com Judith. Marilda decide ir à casa de Valentina 
procurar o local de sua passagem.

Gabriel e Luz confrontam Valentina, que ameaça 
o filho. Valentina manda que Sampaio investigue 
Luz. Sóstenes lembra do dia em que encontrou 
Luz. Stefânia e Katiucha comentam sobre as esco-
lhas do visual de Luciana. Lourdes Maria consegue 
se aproximar de Olavo. Gabriel vai até a casa de 
Egídio, e Ondina alerta os guardiães. 

Valentina faz uma proposta de trabalho a Marcos 
Paulo. Geandro tenta impedir que Júnior saia de 
casa armado, mas o rapaz escapa do irmão. Ada-
mastor convence Ondina a permitir a entrada de 
Júnior no cabaré. Eurico questiona Marilda sobre 
sua conversa particular com Valentina. 
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HYUNDAI - HB20S COMFORT PLUS - ANO 2018 FORD - KA 1.0 SE - ANO 2016

FIAT - MOBI 1.0 DRIVE
 ANO 2008 

RENAULT - SANDERO 1.6 16V 
EXPRESSION - ANO 2018

HB20 COMFORT PLUS - ANO 2018

VOLKSWAGEN 
GOL 1.6

- Ar condicionado
- Direção hidráulica 

- Vidros e travas elétricas
- AirBag Duplo
- Freios ABS   

VALOR: R$46.900,00 VALOR: R$35.900,00

Ano 
2018

R$40.500,00
APENAS

- Ar condicionado
- Direção elétrica 
- Vidros elétricos
- Som Original  
- Air-Bag duplo
- Freios ABS

- Ar condicionado
- Direção elétrica 
- Vidros elétricos
- Som Original  
- Air-Bag duplo
- Freios ABS

APENAS R$36.900,00 APENAS R$42.500,00APENAS R$40.900,00

- Ar condicionAdo
- direção 
hidráulicA 

- Vidros elétricos
- som mp3

- Air-BAg duplo
- Freios ABs

- Ar condicionAdo
- direção 
hidráulicA 

- Vidros elétricos
- mediA nAV 

- Air-BAg duplo
- Freios ABs

- Ar condicionAdo
- direção elétricA 
- Vidros elétricos

- som originAl  
- Air-BAg duplo

- Freios ABs
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